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發刊言

“To be yourself in a world that is constantly
trying to make you something else is the

greatest accomplishment.”

譯：在一個不斷企圖使你成為別人的世界

裡，做自己就是最大的成就

– Ralph Waldo Emerson（1803-1882）
American thinker and writer 

這是一本屬於森林學系大家的系刊，編排系刊的初衷，

是期望讓每個人透過這個平台可以分享各式各樣的資

訊，及增加學長姐與學弟妹們互相交流的機會。

內文由系上長輩、老師及許多同學撰寫，內容多種多

樣，不拘一格，包含各類型的創作、對議題的探討、對

生活經驗的感想、或眾多活動的專欄介紹等。

也許內文有許多需改進的地方，但由衷希望所有森林學

系的學弟妹、學長姐喜歡這本系刊。

編輯者 黃姿穎
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是啊，回系上任教除了教書還要作麼？30年後退休前我

可以作什麼？當下王老師沒要我直接回答，要我好好想

想。做著、想著、忙著，轉眼不知不覺就過了16年；回

想起30年要作什麼？教學、研究計畫、指導學生，好像

就成為我未來30年的一成不變的工作！

 今(2024)年蒙系上各位老師推薦獲選為系主任後，9月1

日上任來，一直思考著3年內要作那些事？行政工作整體

劇增，老舊系館的整修、專任教師的聘任、招生會議與

考試、學生學習事務的協助等是主要工作內容。系館年

代非常久遠，森林二館是1961建造完成，森林一館是

1964年完工，研究所是1970年竣工，這些建築年代都

超過50年，顯示著森林系與中興大學的歷史同步著。很

多同學跟我說，舊系館太老舊了，沒有電梯不方便，很

多設施都老化，希望蓋新系館。
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莫忘初衷
01

文/系主任　曾喜育教授

2007年8月從林業試驗所回到系

上任教時，尤然記得，到學校報

到的第1天，在森林學系2館遇到

王升陽老師，王老師當頭棒喝的

問了我一句，「未來30年你想要

作什麼？」。當下的我非常錯

愕。



是的，系館真的很老舊，蓋新館當然是個不錯的選項，

但新系館所需的空間在中興大學現有校園難以達成；再

者，舊系館雖然設備老舊，但處處充滿森林歷史與家庭

的情感，誠如金窩銀窩不如像家的老窩。然而，設備老

舊是系館實質存在的問題，希望在未來3年可以針對系

館部分進行改建，至少廁所問題可以得到改善。

 

8月31日新生家長說明會進行系所簡報，這是我第一次

面對面與在場的大一新生家長會談，我在簡報最後談到

「大學不是任各位同學來玩4年，而是好好的、用心

的、努力的學習，學習如何自主生活、培養各種興趣、

建立基礎專業智能、交上幾位知心好友，以及學習可以

自我約束的玩樂。唯有這樣才不會枉費你來大學的4

年，不會辜負辛苦的父母，不會忘了自己當初來學校初

衷」。在大一森林學課堂上，我也說過「大一同學你們

未來4年要作什麼？」對於大二同學上樹木學實習的同

學也提過，你們未來3年要作什麼？對於大三森林生態

學課程的同學提問過，剩下2年的大學生涯，你們想怎

麼過？明年的大4年畢業典禮即將到來，我還是會問大

四同學，你們準備好畢業了嗎？後疫情的AI科技發展

與人際關係，學生在未來職場要如何應對？專業技能的

養成、同學的生涯規劃等如何因應職場變化？其實這些

都不是問題，問題是同學是否真的靜心、努力的思考過

未來要如何過？
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臺灣的大學廣設，好處是人人幾乎都可以上大學，但未

來出社會工作時，同學你們的大學文憑與別人的有何區

別？全臺有6所森林系所，我們要如何在專業領域脫穎

而出？放大的來看，全臺與森林產業相關系所這麼多，

我們要如何在未來佔有一席之地？大學學歷在當前已無

法滿足社會的需求，至少在薪水的給付上，碩士學歷幾

乎成為基本款。研究所進修不止是增進專業智識技能，

更是拓展人際關係與探究未來職場發展的基石。因此，

在這要鼓勵大四同學，若有機會一定要讀研究所，不管

是森林研究所，或是跨界就讀其他系所，增加對未來職

場能力應對韌性與強度。
 
個人非常喜歡Angela Aki的一首日語歌「手紙〜拝啓
十五の君へ〜」(中文歌是劉若英唱的繼續-給十五歲的

自己)，時時提醒自已那最真純時期所許下的願望：現

在的我過的好不好，有沒有逐步達到想要的那個

「我」，那個單純的初衷，正一步一腳印實踐的「自

我」。
 
最後以我以大一新生家長說明會最後一張簡報的結語與

大家共勉：

未來在那？

在腳上，在手上，在腦海，

在實現目標的路上！
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大家好，我是113學年度的系會長，陳元炫。
 
很榮幸在大學三年級的這年又多了不同的身分與責任，

這對我來說是種肯定，更是份榮譽。感謝系上的同學們

願意相信我、信任我，把這樣的重責大任交到我的手

上。
 
其實接任前我心中有非常非常多的掙扎。或許大家不知

道，系會長是份非常吃力不討好的工作，需要投入大量

的精力與時間，大部分時間卻無法獲得相對應的回報。

也因為這是個這樣高負擔的工作，使近兩年系學會在交

接與傳承上遇到不少的挑戰。
 
「我真的有辦法做好這份工作嗎？」這是我在確定接任

前幾個禮拜時常從心底冒出的聲音。經過超過一個月的

思考，我以一個「我不入地獄誰入地獄」的心態而決定

接下系會長這個重責大任。總要有人要挺身而出做其他

人不願意做的事，換個角度想，是否我就像科幻電影中

的主角那般帥氣呢？
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文/陳元炫
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我很幸運的擁有一群能幹的系學會成員。他們是一群

很有活力的孩子，在我眼中我的系學會幹部們有時候

真的很像一群孩子。他們對系上的活動有高度的熱

忱，有很好的辦事效率與能力，願意為了把一場活動

做到盡善盡美而付出大量的時間和努力。雖然他們缺

乏辦活動的經驗，有些時候不知道自己什麼時候該做

什麼，導致一開始系學會的運作不是那麼順暢。但就

像我前面說的，他們很願意努力，他們邊做邊學，系

學會也漸漸步上軌道。從我今年八月接任到現在，在

我看來他們的進步真的肉眼可見，我是非常欣慰的。

由衷的感謝我的系學會幹

部。我真心覺得他們每一

位都是比我這個會長更重

要的存在，我所做的不過

只是為他們決定做事情的

大方向而已，真正帶領系

學會前進的其實是他們才

對。謝謝他們陪伴我撐起我接受新的挑戰。

其實在我撰寫這篇文章的當下(2024/12/20)已經是這

學期的尾聲了，在過去的幾個月裡系學會籌辦了數個

大大小小的活動。這個學期我認為是在舉辦活動方面

上一個非常成功的學期 。
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過去的兩年裡系學會在辦活動方面遇到不小的挫折。不

知道從什麼時候開始，系上同學參與活動的意願大幅的

降低，在這段期間內有許多活動因為招工困難或報名人

數不足而籌備的很辛苦，甚至遭到腰斬。有了過去好幾

次負面的經驗讓我在每次辦活動前都倍感壓力。所幸我

內心這些對自己的質疑因為這學期每次活動大量的報名

人數而煙消雲散，每場活動後從參與者收到的反饋也大

多是正面多於負面，這真的讓我們得到滿滿的成就感。

 
很感謝大家這麼捧場。

我常說：一場活動要辦

得成功，除了主辦單位

用心，參加者也得願意

投入才行。很高興大家

這麼願意跟我們一起

玩。 

希望大家在這學年剩下的時間裡都能這麼有活力 ！

再次由衷的感謝所

有幫助過系學會的

人事物。有你、有

我才有現在的系學

會。 未來也請大家

多多支持系學會的

各項活動！



本學期舉辦了團體Podcast放送室活動，透過集體聆聽

Podcast，促進成員間的討論與學習。每次播放中，當

遇到不懂的單字或概念時，立即暫停，並由成員互相

提問與討論，形成知識分享的互動模式。本學期共聆

聽三個主題的Podcast，分別為：

1. 野生動物保育：

　《曾寶儀的人生藏寶圖：Ep104. 當你知道生命是被

祝福著的時候，你的生命會截然不同。ft. 春花媽》

2. 心理健康：

　《No Stupid Questions: Do you need a hug?》

3. 都市林與社區林業營造：　

《Discovering Forestry: Episode 169 - Urban and

Community Forestry with Asia Dowtin, Ph.D.》

透過小組討論的形式，成員能輕鬆吸收新知識，分享

彼此的觀點，同時學習了大量新單字。這是我們首次

嘗試此種學習方式，效果顯著。計畫在下學期擴大舉

辦類似活動，例如讀書會與專題討論會，進一步促進

成員間的資訊交流，並提供更多陪伴與學習的機會。
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國際部
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國際部學期回顧

團體Podcast放送室 圖　文/國際部．



在學期接近尾聲時，我們舉辦了一場以放鬆與交流為主

題的咖啡與桌遊工作坊，活動分為兩部分：

第一部分：咖啡體驗 邀請部內具咖啡沖泡專長的成員

帶領新生學習咖啡製作技巧，包括磨豆、打奶泡與拉

花。過程中加入英文單字教學，例如葉部特徵相關詞

彙，讓部員完成葉形拉花後，用所學單字形容自己的作

品。

第二部分：雙人辯論桌遊 活動下半場採用兩兩分組的

雙人辯論形式，讓部員以英文討論環境、性別、動物倫

理、教育等議題。一位學弟在活動後分享，雖然最初對

英文辯論感到緊張，但透過靜下心來思考並逐步表達，

成功呈現了條理清晰且獲得共鳴的辯詞。這次活動讓部

員在輕鬆的氣氛中鍛煉了英文表達能力，同時增進了彼

此的交流與連結。
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咖啡與桌遊工作坊

本學期的國際部活動多樣且具成效，無論是透過Podcast

放送室吸收新知、咖啡與桌遊工作坊促進交流與表達，

還是國際代表報告的實務練習，都體現了創新與合作的

精神。我們期待未來能延續並擴大這些活動，為成員提

供更多元的學習機會，增強國際交流的能力與自信。
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森林週
02

今年森林週共有三個展區，我們木材的歷史、森林的價值、

淨零排放，讓大家了解我們如何運用森林、台灣森林的發展

以及減少碳排放的方法。展區有專人幫忙解說，還有可以互

動的區域，讓參訪的觀眾有更佳的體驗。

我們除了展區之外，

還有商品區、DIY區

和限定老鷹互動區。

商品區有各式各樣的

可愛小吊飾，還有炙

手可熱的精油！讓人

彷彿置身在森林之

中。另外我們還有製

作滷蛋、滷豆干等可

口的小點心。

我們森林系到底是在做什

麼呢？這問題肯定許多人

都不知道。正好！森林週

就是為此而出現的！我們

要讓大眾知道森林系存在

的意義，教育大眾正確的

森林知識，推廣森林。

文/徐宇詰
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DIY區能夠手作

植物的標本，選

擇喜愛的葉片將

其製作成書籤；

而老鷹互動區不

只能看到老鷹，

更能與老鷹互動

拍照，體驗平常

無法做到的事！

森林週在系上齊心協力下，參訪人數達到了3千多人！

繳除了驚人的成績。同時森林週也讓大眾以及系上同學

更加認識了森林。希望有更多的人能夠認識森林並且參

與其中。
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森林之夜
02

森林之夜在5/24晚上順利落幕了，感謝所有表演者、

工作人員、觀眾、老師的參與，每位參與者都是這場盛

會不可或缺的一份子。有你，有我，才有這場光彩奪目

的森林之夜。
這一路走來有太多的不容易，過去

一整年來系學會都在嘗試籌備各式

各樣的活動，過程中卻因為種種原

因遭遇不少的挫折和打擊。
 
剛開始決定成為森林之夜總召的時

候心中也有不少忐忑，令人開心的

是，隨著演出的日子接近，我在籌

備期間遇到的諸多困難都能因為受

到各方幫助而迎刃而解。

 

文/陳元炫

我希望藉由森林之夜

這個機會，提供森林

系學生一個展現自我

的舞台。其實森林系

臥虎藏龍，有很多擁

有厲害才能的同學都

在這場盛會中綻放光

芒。
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那真的是一個很繽紛的夜晚，由系

上同學帶來各種絢麗奪目的演出，

無疑是場視覺與聽覺的饗宴。
 
很感謝願意上台表演的表演者們，

在舞台上的你們都發著耀眼的光，

台上的每一位都是最美、最帥的。

感謝所有的工作人員，有你們的協

助，表演者們才能在台上無後顧之

憂的發光發熱。

感謝所有台下的觀眾，你們真的很配合，氣氛給到滿，

也收到很多非常棒的告白投稿，你們才是讓舞台完美最

重要的角色。

感謝每一位參與者，有你，有我，才有森林之夜。

森林之夜我們明年再見！
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迎新茶會
02

在開始茶會前是在階梯教室聽講座，

由系主任的致詞拉開序幕，帶領新生

了解課程規劃、系內活動與未來發展

方向等。

茶會期間經過一些刺激有趣的小遊戲

增加彼此間的感情，還有許多的零食

跟飲料供大家享用，創造出令人難忘

的回憶！

經過了一個精彩的暑假，你們即將迎來下個嶄新的旅

程，剛進入大學的各位是否也是同樣的迷茫呢？為了幫

助大一新鮮人更加了解彼此與家族的存在，我們延續傳

統舉辦了一年一度令人期待已久的新生茶會！

愉快的團康時間轉瞬即逝，是否感受到意猶未盡呢！接下

來的時間將交由各家學長姐，帶領著他們前往沉睡教室，

吃著學長姐們精心準備的宵夜，一起討論遇到的疑難雜症

和了解彼此，讓大家感受到森林系大家庭的溫暖與支持。

希望每一位新

生都能在未來

的四年裡茁壯

成長，開創屬

於自己的森林

故事！

文/郭怡均、袁穎筑
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宿營

02

文/劉塏碩

又到了一年一度森林系最熱鬧的大活動——森林系新生

實習暨宿營啦！學長姐們滿懷著「愛的教育」心情，攜

手帶領新加入森林大家庭的學弟妹們，用最自然的方式

打開「森林系」的新篇章！新生們不僅學習如何與大自

然和平共處，還透過豐富的活動初探森林系的精彩世

界。而宿營籌備更是一次超高密度的團隊合作訓練，大

家在汗水與笑聲中，默契直線飆升，讓整個系如同一片

溫馨和諧的森林。

全體人員大合照
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activity review活動回顧02

緊張刺激的賭馬活動

為期三天的活動亮點滿滿！有趣又實用的課程安排，從

樹木識別到木材化學，再到林下經濟，內容豐富得像森

林裡的百花齊放。當然，還有不能錯過的娛樂環節——

男女舞的熱力演出、活動組的爆笑小劇場，讓全場嗨到

不行，笑聲如清風吹拂森林，一路不間斷。

活動圓滿落幕，感謝籌備團隊的辛勤付出，以及每位學

弟妹的熱情參與！2025年的宿營會蹦出什麼新奇火

花？讓我們拭目以待，繼續用歡笑與熱情填滿森林系的

年輪吧！

精彩的營火晚會

有趣的木藝課程
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activity review活動回顧

系火鍋
02

冬天到了，就是要三五好友聚在一起吃上暖暖的火鍋才

好，於是在宿營之後，系學會正式推出了系火鍋。

這次的系火鍋籌辦的特別成功，有大約60人報名參加，

遠超以往，感受到今年參加者的熱情，主辦方也毫不吝

嗇地推出了特別準備的活動跟最好的食材來招待大家。

當活動開始，每個人都很踴躍的舉手回應累積分數，大

家更是如願抱回了高級食材，讓參加的朋友們都能享受

到好吃好玩的火鍋。

感謝有大家熱烈的參與，活動方也才能拿出更多的熱情

來舉辦下次的活動，請大家期待明年的活動!

文/許宇顓



20

activity review活動回顧

聯合耶晚

02

隨著冷冽的冬風吹拂而來，一年一度的耶誕晚會再次為

年末畫下最燦爛的句點。在這個屬於青春與節日的夜

晚，每個人都用與平時不同的裝扮登場，從閃亮的聖誕

配飾到創意十足的主題服飾，宛如一場屬於系上的華麗

時裝秀。

晚會從輕鬆愉快的互動遊戲開始，無論是老朋友還是新

面孔，都在笑聲中迅速拉近了距離。接下來的表演環節

更是讓全場氣氛沸騰，無論是深情的歌唱還是熱力四射

的舞蹈，都展現了同學們不為人知的才華。而壓軸的即

興比賽更是讓全場爆笑連連，將氣氛推向最高點。

文/李沛琁

最讓人感動的是當聖

誕樹上的燈光亮起

時，所有人圍在一起

分享彼此的祝福與感

謝。在這樣溫暖的氛

圍下，平日的壓力與

煩惱似乎都隨著笑聲

消散無蹤，留下的是

滿滿的回憶與感動。
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activity review活動回顧02

這樣一場盛大的耶誕晚會，不僅是一年裡最期待的時刻，

更是一份難以忘懷的禮物。在這個特別的夜晚，我們不僅

慶祝了節日，更慶祝了彼此的友誼與青春的美好。



03 作品投稿

art pieces
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art pieces作品投稿03

炎熱夏天的調查，光是濕氣就能把人悶出一身汗。

這天任務是執行自動相機的資料回收和維護，一如往

常，拆下相機、檢查畫面，例行公事流程，卻突然看到

相機開拍不久就記錄到狗群叼走一隻動物，忍不住拉長

音罵了聲髒話：「Ｘ！他咬什麼？」接著便努力地在小

螢幕中找尋答案。

辨識物種是調查工作中的一環，但平時習慣看見的，是

警戒中的耳朵、咬下嫩芽的唇，或漫步林中的細腿⋯⋯
還不曾看過懸在空中、了無生氣的蹄甲。

自動相機是一扇偷窺森林的窗，一年四季，看見公山羌

新生的茸角發癢，看見山羌們交配，看見母山羌微胖的

孕肚，看見身上還有斑點的小山羌亦步亦趨隨著母親一

同覓食。

只是現在畫面中的動物，成為垂墜的屍體，脖子被咬

住，完全看不到頭部，與畫面中的犬隻相比，身軀顯得

瘦小。

「這應該是小山羌吧。」我做出了結論，關掉畫面，和

夥伴一起重新啟動偵測，把調查工具背上肩，繼續前往

下一個地點。

浪犬嘴裡的年幼山羌：

研究人員不願見的自動相機資料
文/黃易凡
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art pieces作品投稿03

最後，這個一串畫面也許會轉化成三隻狗、一隻山羌、

配上時間和地點的資料，丟進龐大的量化資料堆。

我們都知道浪犬氾濫，但當看見自己手上的相機，記錄

到真實發生在此地的證據，仍然覺得激動不已。

雖然不願意見到，但這些畫面，時時刻刻提醒著我們，

這些間接人為的殺戮在野外不斷發生。面對浪犬與遊蕩

犬問題，不棄養、不放養只是基本，以科學方法管理、

解決才是當務之急。



04
榮譽榜

honour board
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honour board榮譽榜04

1 1 3年森林資源永續發展研討會學術論文得獎名單

口頭發表─林產組(教師、研究人員)

第一名

具環境友善性之抗白蟻工法研發-以實尺寸基礎模型為例

作者：陳兪甯、趙偉成、李岳峰、楊德新

第三名

國產竹製建材之基礎性質與耐燃特性評估

作者：趙偉成、楊佩璇、王順治、雷明遠、詹家旺、楊德新

口頭發表─林產組(研究生)

第一名

以水溶性幾丁聚醣摻合聚醋酸乙烯酯(PVAc)膠合劑及浸漬熱

處理材之膠合劑性能

作者：尤荃、張家偉、劉素玲

佳作

多元醇液化單寧試製水性聚胺基甲酸酯及其性質

作者：蘇靖雯、陳奕君

佳作

以高密度樹種研製結構用集成材之性質評估：以台灣相思樹

為例

作者：高志翔、陳兪甯、楊德新

佳作

企業海外造林毛泡桐之木材利用效益初探

作者：楊佩璇、楊德新、鄭加新、勞俊生
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honour board榮譽榜04

口頭發表─森林生態組(研究生)

第三名

臺灣高山杜鵑開花物候及其與溫度之關聯

作者：吳頌恩、曾喜育

佳作

臺灣產垂桉草屬(錦葵科)果實與種子形態研究

作者：林周逸、曾彥學、曾喜育

口頭發表─森林經營組(研究生)

第三名

不同利害關係人對造林獎勵政策實施方法之差異性比較

作者：林佩貞、顏添明

口頭發表─育林組(研究生)

佳作

相思樹不同生理年齡和休眠到生長過度期間miR156表達模式

的變化及其與扦插發根能力的關係

作者：黃怡安、鍾振德、孫英玄

口頭發表─大學組

佳作

都市森林公園碳匯分析：以臺北與臺中為例

作者：江漢升、柳婉郁

佳作

人為社會活動影響林火熱區空間分佈

作者：許加宜、柳婉郁
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honour board榮譽榜04
傑出系友



編後語

隨著一年四季的交替，森林中的每一次變化都訴說著生命

的韻律。森林不僅是地球的肺，也是我們學習與研究的無

盡寶藏。系刊是一本屬於森林學系大家的刊物，我們的初

衷是希望透過這個平台，讓每位森林學子都能分享多樣化

的資訊，並增加學長姐與學弟妹們彼此交流的機會。
 
本期內容由系上長輩、老師及同學們共同撰寫，涵蓋了廣

泛的主題，包括對議題的探討、生活經驗的感想、活動專

欄介紹，以及各類型的創作，每一篇都展現了作者們的熱

忱與創意。我們相信，透過這樣的分享，不僅能激發更多

人對森林與環境的關注，也能喚起我們共同守護這片綠色

家園的責任。
 
系刊的如期出版，離不開許多人的支持與努力。特別感謝

系友會理事長與諸位理監事學長姐的支持，以及曾喜育主

任的行政支援與經驗傳承。在編輯期間，系學會也投入了

大量心力，協助籌劃、編輯與校稿，謹此致謝！我們期待

未來有更多師長與同學的參與，為這本系刊注入新的活力

與可能。我們也誠摯邀請大家給予批評與指正，讓這本刊

物不斷成長，成為系友溝通感情的橋樑，並讓中興森林這

個大家庭更加凝聚。翻閱這本系刊，希望您能感受到森林

學系濃厚的人情味與學術交流的活力，讓我們攜手，共同

為森林的永續努力！

 

總編輯 陳相伶 謹識
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系友聯誼會總幹事及相關組長聯絡資料

姓名

曾喜育

沈熙巖

張家偉

陳奕君

陳相伶

職稱

總幹事

財務組組長

行政組組長

系友服務組組長

學術出版組組長

連絡電話 

04-2284 0345 ext. 142 

04-2284 0345 ext. 132 

04-2284 0345 ext. 155 

04-2284 0345 ext. 148 

04-2284 0345 ext. 153 

E-mail 

erecta@nchu.edu.tw

zkshen@dragon.nchu.edu.tw

changcw@dragon.nchu.edu.tw

chenyc@nchu.edu.tw

hsiangling@dragon.nchu.edu.tw
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